
  
 

  Seite 1 von 6 
 

Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 14. Sitzung des Ortsrates Hesepe 
vom 13.05.2019 

Ehemalige Gemeindeverwaltung, Hauptstraße 7, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Horst Sievert  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Siegrid Benkel  
Herr Jürgen Knölker  
Herr Helmut Millich  
Frau Mareile Sievert  
Herr Dr. Harald Wegner  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jürgen Droste  
Herr Michael Jeurink  
Frau Anette Teckemeyer  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Barbara Pöppe  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Rainer Columbus  

Mitglied FDP 
Herr Jan Beinke  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Florian Kruckmann  

Mitglieder Fraktion Die LINKE 
Herr Richard Keib  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:00 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
18.02.2019 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Hesepe 

  

 7   Umgestaltung der Parkplätze vor dem 
Feuerwehrgebäude 

  

 8   Prioritätenliste 2020  für den Ortsrat Hesepe WP 16-21/0621  

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Sievert stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Eine Ergänzung der Tagesordnung wird nicht beantragt.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

18.02.2019 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 18.02.2019 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Sievert berichtet von diversen Terminen und Veranstaltungen: 
 

- 18.02. Treffen mit der Streetworkerin in Hesepe  
- 22.02. Frühjahrsversammlung der Feuerwehr 
- 27.02 Zukunftsforum der Volksbank Bramsche 
- 16.03. Jahreshauptversammlung des Sozialverbandes Hesepe-Sögeln-Rieste 
- 19.03. Gespräch mit den Eltern, der Schulleitung und der Verwaltung bzgl. des geplanten 

Seilgartens 
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- 30.03. Seniorenfahrt 
- 01.04. Gespräch mit den Eltern, der Schule und der Verwaltung bzgl. der Raumsituation 

des Kindergartens bzw. der Kindertagesstätte in Hesepe 
o Da die Schule nochmal ein Jahr auf die Räume verzichtet, können diese von der 

Kindertagesstätte genutzt werden 
- 08.04. Termin mit der Feuerwehr, Herrn C. Müller und Herrn Hintz von der Verwaltung 

und Herrn Bendig vom LGLN (Landesamt für Geoinformation und Landesvermessung 
Niedersachsen) bzgl. der Situation des Parkplatzes der Feuerwehr 

o Herr Bendig zeigte Möglichkeiten zur Änderung auf, ohne das Mittel aus der 
Dorferneuerung zurückgezahlt werden müssen 

- 26.04. Einweihung Feuerwehrhaus Engter 
- 27.04. Neubürgerempfang im Rathaus 
- 29./30. Aufstellung Maibaum, Maiveranstaltung 
- 05.05. Übergabe des Preis des Ortsrates beim Reitturnier 

 
Darüber hinaus hat OBM Sievert die Termine der Alters- und Ehejubiläen, sowie einer goldenen 
Hochzeit wahrgenommen und an diversen Fraktionssituationen, Arbeitskreissitzungen, 
Ausschusssitzungen, Ratssitzungen und einer nicht öffentliche Ortsratssitzung teilgenommen. 
 
OBM Sievert berichtet außerdem von einem Gespräch mit LSBD Greife bezüglich des Grundstücks 
zwischen Eichenweg und der Kreisstraße. Dort wurde ohne entsprechende Genehmigungen 
angefangen zu bauen. Der Bau ruht aktuell. LSBD Greife setzt sich mit dem Landkreis Osnabrück in 
Verbindung, um eine Verfügung zur Beseitigung des Baus zu erwirken.  
 
 
 

 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger weist auf den Parkplatz vor dem Gebäude der Kreissparkasse Hesepe hin und führt aus, 
dass das Gitter an den Glascontainern schief gefahren sei und gerichtet werden muss. 
OBM Sievert sagt, dass die Stadt Bramsche als Eigentümer dafür zuständig sei und bittet um 
Mitteilung an den Betriebshof. 
 
Ein weiterer Einwohner teilt mit, dass Herr C. Müller sich darum kümmert, dass die Parkplatzsituation 
vor dem Feuerwehrgebäude voran schreitet und das im nächsten oder übernächsten Jahr mit 
entsprechenden Ergebnissen gerechnet werden kann. 
Darüber hinaus erkundigt er sich nach dem Sachstand bezüglich der Anmietung der Räumlichkeiten 
der Kreissparkasse Hesepe, um dort zusätzliche Umkleidekabinen für die Feuerwehr zu schaffen. 
OBM Sievert verweist an dieser Stelle auf den TOP 9, da es hier eine schriftliche Ausführung dazu 
gibt. 
 
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Hesepe 
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ORM Dr. Wegner erläutert die Mittelliste des Ortsrates Hesepe, die er erstellt hat und weist darauf 
hin, dass es keine Änderungen hinsichtlich des Zuschussschlüssels gibt. 
OBM Sievert teilt mit, dass ihm keine Einzelanträge vorliegen. 
 
OBM Sievert lässt über die Mittelaufstellung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
ORM Jeurink fragt im Namen der CDU-Fraktion, ob die aufgeführten Kosten der Seniorenfahrt i.H.v. 
2.155,92 € tatsächlich angefallen sind oder ob dies ein Rechenfehler seitens der Verwaltung sei. 
OBM Sievert entgegnet, dass die Kosten in der Höhe entstanden sind und demnach korrekt 
abgerechnet wurden. 
 
 
 
 
TOP  7 Umgestaltung der Parkplätze vor dem 

Feuerwehrgebäude 
 

 
OBM Sievert berichtet von einem sehr positiven Gespräch mit Herrn Bendig. Von der Feuerwehr 
waren der Ortsbrandmeister, der stellvertretende Ortsbrandmeister, sowie der 
Sicherheitsbeauftragte anwesend. 
OBM Sievert führt aus, dass sich an dem Zustand des Parkplatzes dringend etwas ändern muss, da 
sich ansonsten Mitarbeiter der Feuerwehr verletzten könnten. Die Planung hierzu kann noch dieses 
Jahr stattfinden, die Kosten müssen allerdings in die Prioritätenliste für 2020 mit aufgenommen 
werden. 
 
 
 
 
TOP  8 Prioritätenliste 2020  für den Ortsrat Hesepe WP 16-21/0621 
 
OBM Sievert liest die Beschlussvorlage vor und ergänzt diese um den Punkt 2 „Umbau des 
Parkplatzes vor der Feuerwehr“. Die Höhe des Betrages muss von der Verwaltung ermittelt werden. 
 
OBM Sievert lässt über die Beschlussvorlage mit der entsprechenden Änderung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
     
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Sievert liest die Beantwortung der Anregungen und Anfragen aus der Sitzung vom 18.02.2019 
vor.  
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OBM Sievert ergänzt zu der letzten Anfrage, dass das Auto an der Waldstraße 5 entfernt wurde. Der 
Zustand auf dem Grundstück selbst sei aber unverändert. 
 
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Jeurink äußert, dass die Antwort bezüglich der Verkehrsinseln an der Alfhausener Straße 
unbefriedigend sei. Seitens der CDU Fraktion wird vorgeschlagen, die mobilen Verkehrsinseln 
komplett zu beseitigen, da diese nicht als sinnvoll erachtet werden. 
OBM Sievert betont, dass der Ortsrat nie eine Einengung wollte, sondern dass es lediglich 
Überlegungen gab, um den Verkehr dort zu entschleunigen. 
ORM Dr. Wegner stimmt zu. Auch die SPD Fraktion bezweifelt den Sinn der Maßnahmen. Die jetzige 
Situation sei gefährlich und nicht zielführend. Die SPD Fraktion würde es allerdings begrüßen, die 
Geschwindigkeit dort zu reduzieren. 
OBM Sievert lässt über die Beseitigung der mobilen Verkehrsinseln abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen      

0 Stimmen dagegen 
1 Enthaltung 

 
 
ORM Jeurink weist darauf hin, dass Herr Klare vom Betriebshof der Stadt Bramsche darum bittet, 
direkt beim Betriebshof anzurufen und nicht erst bis zur nächsten Ortsratssitzung mit dem Anliegen 
zu warten. So können Probleme wesentlich schneller behoben werden. 
 
OBM Sievert berichtet, dass das Schild „800 Jahre Hesepe“ auf der Verkehrsinsel die zum Tanklager 
führt, umgefahren worden sei. Das Schild sei verschwunden und die Halterung verbogen. OBM 
Sievert fragt, wer dies zur Anzeige bringen müsse. 
 
ORM Dr. Wegner merkt an, dass die Maßnahmen, die letztes Jahr am Riester Weg in der 
„Fischersiedlung“ vorgenommen wurden, auch bei drei weiteren betroffenen Anwohnern 
Zustimmung fand. ORM Dr. Wegner setzt sich diesbezüglich mit Herrn Klare in Verbindung um einen 
Ortstermin abzustimmen. 
 
Des Weiteren berichtet ORM Dr. Wegner von einer angesprühten Wand direkt an dem Gebäude der 
ehemaligen Gemeindeverwaltung zu den Wohnhäusern hin. Dies solle entfernt werden. Außerdem 
kam von einem Bürger der Vorschlag einen Zaun oder ein abschließbares Tor vor den 3m breiten 
Grünstreifen zu setzen, um zu vermeiden, dass Unbefugte das Grundstück betreten. ORM Wegner 
bittet um Prüfung seitens des Betriebshofes. 
 
ORM Dr. Wegner wurde von Anwohnern darauf hingewiesen, dass in einer Kurve in der Straße „Im 
Karpendiek“ ein tiefes Loch in der Fahrbahn ist. Eine ähnliche Situation gäbe es auch an der Fritz-
Erler-Straße. Er bittet darum, dass der Betriebshof sich die Verhältnisse vor Ort anschaut und die 
Löcher gegebenenfalls auffüllt. 
 
ORM Jeurink möchte wissen auf welche Weise die Räumlichkeiten in der Kreissparkasse geschaffen 
werden, für den Fall, dass die Feuerwehr zusätzliche Umkleidekabinen benötigt. Er regt an, dass man 
die zusätzlichen Räume mittels Durchbruch und nicht durch Erweiterung schaffen könne. 
OBM Sievert entgegnet, dass dies Verhandlungssache zwischen der Kreissparkasse und der 
Stadtverwaltung sei und sich die entsprechenden Gremien damit beschäftigen müssen, bevor eine 
Aussage getroffen werden kann. 
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ORM Jeurink schlägt vor, das Thema auf unterschiedlicher Parteiebene anzusprechen. Mehr dazu, 
kann in der nächsten Ortsratssitzung im Oktober besprochen werden. 
ORM Dr. Wegner fügt noch hinzu, dass der Antrag im Ausschuss gestellt werden kann und seitens der 
Parteien unterstützt werde.  
 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Einwohner bittet um Ausführung der Vorgehensweise am Grundstück „Alte Weberei“. 
OBM Sievert erklärt, dass ein neuer Aufstellungsbeschluss des Bebauungsplans erstellt werden muss 
und darüber in der Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses am 17.05. verhandelt wird. 
  
 
 
 
 
Horst Sievert  Janin Striedelmeyer 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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